

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ

ШКОЛА № 23

ЛЕТНЯЯ ФИЛОЛОГИЧЕСКАЯ ШКОЛА -21
ОБИТАТЕЛИ ДАЛЬНЕВОСТОЧНОЙ ТАЙГИ

БУРУНДУК



ВЫПОЛНИЛ ЕФРЕМОВ
ТИМОФЕЙ 5<Ф>

КОМСОМОЛЬСК-НА-АМУРЕ 2021

Бурундук



Бурундук – мелкий зверёк. Бурундук предпочитает жить в хвойных лесах на опушках, в кустарниковых зарослях, на гарях и вырубках, везде, где есть валежник. Он хорошо лазает и прыгает по деревьям как вверх, так и вниз головой. Большую часть времени проводит в норе, которая бывает иногда довольно длинной — до 3-х метров, кроме камеры для гнезда, всегда имеются 1 или 2 большие кладовые для запасов. Жилая зона выстилается сухой травой и листьями.

Этот зверек имеет рыжую окраску, брюшко серовато-белое. Длина его тела всего 15 см, хвоста — 10 см. Отличительным признаком всех видов являются пять тёмных полосок вдоль спины, разделённые белыми или серыми полосками. Уши небольшие, без кисточек; хорошо развиты защечные мешки, которые открываются в углах рта. Задние ноги чуть длиннее передних. Хвост не такой пушистый, как у белки. У бурундука крепкие зубы, которыми он с лёгкостью разгрызает орехи. Также бурундук питается плодами и семенами деревьев и кустарников, грибами и насекомыми. Бурундуки даже могут взбираться на шляпки подсолнуха, чтобы набить свои щеки семенами.

Все лето бурундук собирает орехи, семена на зиму. Иногда общий вес его запасов достигает 5 кг! Зиму проводит в спячке. Просыпается в начале весны, когда земля еще прикрыта снегом. Именно тогда бурундук и поедает запасы, заготовленные с осени. Ведут одиночный образ жизни и охраняют свою территорию.

Значение бурундуков в природе огромно, так как ими питаются многие ценные пушные звери. Кроме того, большую роль играют они и в лесном хозяйстве, способствуя распространению многих лесных растений.

Сибирский бурундук имеет небольшое промысловое значение (используется шкурка). Бурундуки, в отличие от белок, совсем не агрессивны. Они легко привыкают к человеку и могут содержаться в домашних условиях. Бурундук зверек - трудяга, он на зиму столько заготавливает ореха, что еще и весной можно пару килограмм в норе найти. Такие припасы не однажды выручали таежных потеряшек. Если конечно, им повезло натолкнуться на такой запас. А те, кто бурундучинный запас видел, рассказывали, что зверек в одну кучу разные продукты не сваливает - у него порядок в кладовой, как у доброй хозяйки. Ягоды отдельно, орех отдельно.

Лесной гость.



Давно это было. Но почему-то вспомнилось.

Как то привез мне отец из леса маленького бурундука. Пока собирали папоротник, мелкий пробрался в салон нашей машины и так приехал в город. У меня был нереальный восторг! Бурундука решено было оставить дома. Дали ему имя Бурят. Соорудили клетку со всякими кормушками, поилками. В общем, шикарно стал поживать бурундук и радовать нас своим веселым характером.

Бурундук перемещался по квартире с бешеной скоростью, мгновенно пожирал семечки, сухарики, орешки. У Бурята была своя кладовка в цветочном горшке, туда он прятал остатки орешек, семечек, одним словом делал запасы. Скучать нам не давал этот резвый зверек. От вольготной жизни разжирел, чувствовал себя полным хозяином.

Но как-то осенью он исчез. Искали везде -тщетно. Со временем успокоились, искать бурундука перестали. И вот в один прекрасный день полез отец на балкон за старой шапкой - ушанкой из кролика. Одну достал - примерил, вторую, и тут как заорет!!!

- А-А-А-А!! Крыса в шапке лежит! Дохлая!

- Откуда? У нас их сроду не было!

Прибегаем всей семьей к балкону : а там наш бурундук, изрядно схуднувший, облезлый и нереально страшный. Оказывается этот

проныра забрался в отцовскую шапку и благополучно залёг в спячку.
Вот такая история .

А хомяка мы окормили кедровыми орешками и молоком ,
выходили . Летом я его выпустил на даче в лесочек, и мне кажется,
что иногда он прибегает к нам на участок лакомиться вишней.

MUNICIPAL EDUCATIONAL ESTABLISHMENT

SCHOOL № 23

SUMMER PHILOLOGICAL SCHOOL-21
INHABITANTS OF FAR EASTERN TAIGA
CHIPMUNK



DONE BY EFREMOV TIMOFEI
FROM 5<PH>

KOMSOMOLSK NA AMURE 2021

Chipmunk



A chipmunk is a small animal. The chipmunk prefers to live in coniferous forests on the edges, in shrubby thickets, on burns and cuttings, wherever there is dead wood. He is good at climbing and jumping up and down trees, both upside down and upside down. Most of the time he spends in the burrow, which is sometimes quite long — up to 3 meters, in addition to the chamber for the nest, there are always 1 or 2 large storerooms for supplies. The living area is lined with dry grass and leaves.

This animal has a red color. The length of its body is only 15 cm, the tail is 10 cm. A distinctive feature of all species is five dark stripes along the back, separated by white or grey stripes. The ears are small, without tassels; well-developed cheek seems open at the corners of the mouth. The hind legs are slightly longer than the front legs. The tail is not as fluffy as that of a squirrel. The chipmunk has strong teeth, with which it easily crushes nuts. The chipmunk also feeds on fruits and seeds of trees and shrubs, fungi and insects. Chipmunks can even climb on sunflower caps to stuff their cheeks with seeds.

All summer the chipmunk collects nuts, seeds for the winter. Sometimes the total weight of its stocks reaches 5 kg! Spends the winter in hibernation. Wakes up in early spring, when the ground is still covered with snow. It is then that the chipmunk eats the stocks that have been harvested since the fall. They lead a solitary lifestyle and protect their territory.

The importance of chipmunks in nature is huge, as they are food for many valuable fur-bearing animals. In addition, they play an important role in forestry, contributing to the spread of many forest plants.

The Siberian chipmunk has a small commercial value. Chipmunks, unlike squirrels, are not aggressive at all. They easily get used to a person and can

be kept at home. The chipmunk is a hard - working animal, it harvests so many nuts for the winter that you can also find a couple of kilograms in the hole in the spring. And those who saw the chipmunk stock said that the animal does not put different products in one. Berries are placed separately from nuts.

Forest Guest.



It was a long time ago. But for some reason I remember that case.

Once my father brought me a small chipmunk from the forest. While we were collecting fern, a small one made his way into the interior of our car and in that way arrived in the city. I had an unreal delight! It was decided to leave the chipmunk at home. We named it Buryat. We built a cage with all sorts of feeders, drinkers. In general, the chipmunk began to live splendidly and pleased us with his cheerful character.

The chipmunk moved around the apartment at breakneck speed, instantly devouring seeds, crackers, nuts. The Buryat had his own storeroom in a flower pot, where he hid the remains of nuts, seeds, in a word, made supplies. This frisky little animal did not let us get bored. Having no problems, he grew fat, felt like a complete master.

But one day in the fall, he disappeared. My parents and me searched everywhere-in vain. Over time, we calmed down and stopped looking for the chipmunk. And then one day my father decided to get an old hat-a rabbit earflap at the balcony. He took one and tried it on, then the second, and at last he screamed!!!

"Ah-Ah-Ah!!!" The rat is in the hat! Dead!

"Where?" We've never had them!

The whole family came to the balcony: and there was our chipmunk, there, shabby and unrealistically scary. It turned out that this weasel got into his father's hat and safely lay down in hibernation. Here's the story.

And we fed the hamster with pine nuts and milk. In the summer, I let him out in the country in the woods, and it seems to me that sometimes he comes to our summer plot to eat cherries.